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Kinderrat Frauenfeld 

 

Protokoll der Sitzung vom 10. Mai 2023 

im Rathaus 

15.30 Uhr bis 17.00 Uhr  

 

 

Anwesend: Inês Offermann, Gustaf Schlichte, Lena Frei, Ana-Lucia Messmer, Fabio Fischer, Lyra Höcke, 

Amalia Kassia Ihyane, Liyan Khalaf, Silas Rickenbach, Svenja Küng, Natalie Helbling, Anna Bot, 

Sobhana Jusefi, Franziska Duttweiler, Gabriel Fröhlich, Emma Komarnicki, Amin Djaferi, Seren 

Wellens-Jones, Zoey Dobler, Alisha Weinmann 

 

Entschuldigt:               Lina Schrepfer 

  

Leitung:                      Andrea Hofmann Kolb, Inês Offermann, Fabio Fischer 

 

Gast:                          Fynn Stutz 

 

Protokoll:                    Andrea Hofmann Kolb und Alisha Weinmann 

 

Traktanden: 1. Begrüssung 

 2. Protokoll der Sitzung vom 22.2.23 

 3. Mitteilungen aus dem Präsidium  

 4. Besuch von Fynn, ehemaliger Co-Präsident und KIRA-Mitglied der ersten Stunde 

 5. Fragestunde im Gemeinderat 

                                    6. Verschiedenes und Umfrage 

                                    7. Aussicht vom Rathausturm und Schlussfoto 

 

 

1. Begrüssung 

Fabio begrüsst alle zur heutigen Sitzung. Ganz speziell begrüsst er Fynn, ehemaliger Co-Präsident und KIRA-Mitglied 

der ersten Stunde. Lina musste sich für die heutige Sitzung entschuldigen. 
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2. Protokoll der Sitzung vom 22.2.23 

Es gibt keine Fragen zum letzten Protokoll. 

 

3. Mitteilungen aus dem Präsidium  

Präsidium:  

- Altstadt: Am 2. März sind waren Anna, Liyan, Lena, Ana-Lucia und Fabio mit Andrea und Geraldine von der 

Stadtentwicklung in der Altstadt unterwegs. 

- Besuch in Münchwilen: Am 13. April haben Fabio und Andrea die Begabungs- und Begabtenförderungsklasse 

in Münchwilen besucht und über den KIRA erzählt. 

- Hintere Badiwiese: An der letzten KIRA-Sitzung hat Lyra gefragt, ob auf der Hinteren Badiwiese ein Zaun 

montiert werden könnte, weil beim Fussballspielen immer wieder Bälle in der Murg landen. Herr Brülisauer 

vom Amt für Freizeit und Sport hat das Anliegen abgeklärt und schreibt Folgendes: 
 
Ein Zaun oder Netz müsste 2 - 3 m hoch sein. Optisch ist das nicht schön und die Naturnähe geht verloren. Ein Ma-
schendrahtzaun mit einer Höhe von 2 m und einer Länge von 80 m kostet ca. 11'000 - 15'000 Fr. inkl. Türe. Ein Ball-
fangnetz ist nicht optimal, da es alle 5 - 8 m zwischen Stahlpfosten eingespannt werden muss.  
Aufgrund der Abklärungen wird auf einen Ballfang verzichtet.  
Wenn das Spielfeld frei ist, kann in Längsrichtung gespielt werden, dann bleiben die Bälle auf der Wiese. 
 

4. Besuch von Fynn 

Da der KIRA heute das letzte Mal von Andrea geleitet wird, hat sie als Gast Fynn eingeladen. Fynn ist ein KIRA-Pionier: 

Er war von 2014 – 16 im Kinderrat - auch als Co-Präsident - und hat auch nachher immer wieder bei verschiedenen 

Projekten, z.B. bei der Stadtkaserne, mitgearbeitet. Seit drei Jahren ist er die Jugendvertretung in der Jugendkommis-

sion. 

Das Co-Präsidium hat ein kurzes Interview mit Fynn vorbereitet. Wir erfahren unter anderem, was er für einen Beruf 

gelernt hat, ob er abstimmen geht und was ihm im KIRA am besten gefallen hat. 

 

5. Fragestunde im Gemeinderat 

Am 20. September findet die Fragestunde im Gemeinderat statt. Wir sammeln Fragen und Themen, die Andrea in den 

Stadtrat und Manuel an die nächste KIRA-Sitzung nach den Sommerferien mitnimmt: 

- Lena und Ana-Lucia: Was unternimmt Frauenfeld gegen den Klimawandel? 

- Gabriel: Könnten in Frauenfeld Velozähler aufgestellt werden, damit man sieht, wo wieviele Velos fahren? 

- Amalia: Auf der Zürcherstrasse ist das Velofahren gefährlich. Wann gibt es sichere Velowege in der Stadt? 

- Natalie: Beim Holdertor- und Postkreisel sind die Wilerbähnli-Schienen gefährlich für Velofahrende. 

- Fabio: Tempo 30 wird von vielen Autofahrenden nicht eingehalten, so z.B. in der Talackerstrasse. 

- Lyra: Das Einbiegen von der Stammeraustrasse in den Altweg ist gefährlich. Die Autos fahren zu schnell und 

sind schlecht zu sehen. 

- Gabriel: Wie geht es mit der Stadtkaserne weiter? Wo sieht man, was geplant ist? Infos lassen sich finden auf: 

® www.frauenfeld.ch ® Kachel «Stadtkaserne» anklicken 

® www.wirsindstadtkaserne.ch  

 

6. Verschiedenes und Umfrage 

- Manuel informiert, dass der KIRA nach den Sommerferien von Sereina und ihm begleitet wird. 

- Die nächsten KIRA-Sitzungen finden am Mittwoch, 6.9.23 und am Mittwoch, 29.11.23, von 14.00 – 16.00 Uhr, 

statt. 

- Andrea verabschiedet das Co-Präsidium sowie acht weitere KIRA-Mitglieder und bedankt sich bei ihnen für ihre Mit-

arbeit im Kinderrat.  

- Ebenfalls bedankt sie sich bei Fynn für seinen heutigen Besuch. 
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- Lena und Ana-Lucia hat es sehr gut gefallen im KIRA. Sie bedanken sich bei Andrea für die tolle Zeit und für die 

Möglichkeit, immer wieder als Detektive oder Reporterinnen unterwegs sein zu können. 

- Auch Silas hat die Zeit im KIRA gut gefallen, genauso wie Svenja, Natalie, Inês, Emma, Franziska und Lyra – der 

Abschied fällt im Moment fast ein bisschen schwer. 

 

7. Aussicht vom Rathausturm und Schlussfoto 

Zur Feier des Tages – es ist auch die letzte KIRA-Sitzung von Andrea - steigen wir auf den Rathausturm und geniessen 

die Aussicht auf Frauenfeld. Stadträtin Barbara Dätwyler und Amtsleiter Markus Kutter bedanken sich bei Andrea für 

ihre Arbeit in den vergangenen Jahren und überreichen ihr einen Blumenstrauss. Mirjam knipst das Schlussfoto – und 

anschliessend gehts zum Abschlussessen in den Botanischen Garten. 

 

 

 

 

 

Frauenfeld, 10.5.23 

Andrea Hofmann Kolb und Alisha Weinmann 

 

 

 

 
 

 


